

Communiqué

Agir pour le climat à Lausanne ? Je participe !

Les premières Assises lausannoises du climat se tiendront dans le cadre du Festival Objectif Terre, le 11 juin 2022, de 9h00 à 17h00, au Casino de Montbenon. L'opportunité d'échanger sur le lien entre participation et lutte contre les changements climatiques.

La sensibilisation et l'échange avec la population et les parties prenantes sont essentiels pour atteindre les objectifs principaux du [Plan climat communal](#). Dès lors, la Ville se réjouit d'annoncer la tenue des premières Assises lausannoises du climat, qui auront lieu dans le cadre de la 17^e édition du [Festival Objectif Terre](#).

Mais que sont les Assises ? Elles sont imaginées comme un lieu de partage d'informations entre différentes parties : l'administration, les expert-e-s et la population. Les Assises organisées par la Ville ont donc pour but d'informer, débattre et échanger avec les Lausannoises et Lausannois sur des thématiques en lien avec le Plan climat, ainsi que de sensibiliser les parties prenantes sur les enjeux climatiques. Ceci, afin de retirer des pistes de développement pour la réalisation des projets à venir. Il est proposé d'organiser des Assises annuellement, sur divers sujets ayant trait à la lutte contre les changements climatiques.

En 2022, c'est la participation qui sera sur le devant de la scène, un concept clé du [Programme de législation 2021-2026](#), afin d'associer la population au traitement de l'urgence climatique et lui permettre de s'approprier cette thématique. Cette première édition, ouverte à toutes et tous, se concentre sur une journée. Le [programme](#) se divise en deux parties :

- **La matinée** : avis d'expert-e-s et présentations ayant pour objectif de faire le point sur la relation entre participation et climat, avec des exemples de démarches réalisées tant à Lausanne, que dans d'autres Villes et Cantons, et des outils préconisés par les expertes et experts académiques en démocratie et mobilisation. Ceci permettra de s'inspirer et d'apprendre des expériences d'autres actrices et acteurs.
- **L'après-midi** : atelier participatif « Mon quartier, le climat et moi », qui permettra le recueil de l'expertise d'usage des personnes présentes et donnera des pistes intéressantes pour le déploiement des prochaines démarches participatives.

Durant la pause de midi, un moment festif est prévu sous la forme d'un apéritif. La Ville attendra également le public sur plusieurs stands à l'extérieur, qui présenteront divers sujets en lien avec le climat (plan canopée, équi watt, Lausanne Répare, entre autres). Une exposition, accessible tout au long de la journée, viendra compléter l'expérience et permettra aux participant-e-s de connaître en un coup d'œil quelques démarches participatives phares de la Ville sur le climat.

Suite aux Assises, le dialogue se poursuivra sur [Lausanne participe](#) pour récolter les idées de la population en faveur du climat dans les quartiers sur la base des résultats de l'atelier.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction logement, environnement et architecture, +41 21 315 52 00 | +41 79 647 99 85**
- **Anne Roches, responsable de l'Unité climat, +41 21 315 22 38 | +41 79 397 78 58**

Lausanne, le 16 mai 2022